

DIARIO SINDICALISTA

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo

La campaña nacional Volvamos a lo nuestro

La agitación nacional contra el hambre, la miseria y las condiciones generales de vida que soporta la clase obrera de España no ha terminado. Se ha dicho y así lo han declarado tanto la Confederación como la Unión, que la huelga general del día 18 de diciembre sólo fue un aviso, una protesta y un breve preludio de un movimiento que sea capaz de doblegar la intransigencia del gobierno y la burguesía.

Y la fuerza de las cosas lo quiere así. El hambre en lugar de disminuir aumenta, aparece en todas partes; como consecuencia de la creciente carestía de las subsistencias y la paralización del trabajo.

No nos toma de sorpresa la situación aunque otra cosa pudieran esperar aquellos que ingenuamente o por maldad suscitan el optimismo fundado en la virtud solventadora de las leyes.

Toda la gestión del Gobierno en esta materia ha sido inútil, perfectamente estéril. A lo sumo si de algo puede decirse que sirvió fué para darnos la razón en punto a nuestras afirmaciones antillegistas y de necesidad a cuanto puedan darnos las leyes buenas. La ley de subsistencias sancionada a son de bombo y platillo está ahí como un *epouvantail* ridículo que no impide a los pajarracos del capitalismo y al Gobierno continuar su obra de ruina y de miseria.

Ahí está también haciendo mofa y escarnio de nuestra ilimitada confianza en las promesas, las muchas promesas que se hicieron en vísperas de la huelga general. Era el conde de Romanones quien pidió a una comisión obrera que el proletariado español desistiera de la realización del paro, por cuanto que, dijo, el Gobierno haría todo lo que en su poder estuviera para solucionar la crisis del trabajo y obtener el abaratamiento de las subsistencias.

Natural que nadie creyó en las palabras del presidente del Consejo de ministros, comerciante sobre todo, y que todo político con lo que dicho queda que la mentira y las otras artes anexas a la política y al comercio las domina al dedillo, en detrimento de cuantos intereses se refieren al proletariado.

A sí fué como se carraron las puer-

tas a la exportación de determinados productos, como se procedió, después, a la tasa con tan buena fortuna que todo quedó en el mismo estado que antes, peor que antes.

En lo sucesivo ocurrirá lo propio si sigue dándose fe y confiándose en lo que puedan hacer este y todos los gobiernos. Sobre este punto y particularizando sobre la campaña, podemos decir, que en el desenlace de la misma el pueblo estará en condiciones de hacer cargar al régimen con el inmenso fardo de responsabilidades que ha contraído. Y son tantas esas responsabilidades que la monarquía no podrá soportar su peso. Habrá llegado el momento del ajuste de cuentas y la liquidación final.

Puesta ya de manifiesto la incapacidad de los políticos del régimen y del régimen mismo para conjurar la tremenda crisis económica que está acumulando sobre sus pechos del pueblo; evidenciado ya hasta la saciedad que los primeros, los únicos enemigos del bienestar colectivo son los hombres y las instituciones porridas del mundo burgués, ésta campaña de agitación tiene que proseguirse con más ardor, con más intensidad que hasta hoy.

Podrá suponer el Gobierno, podrá suponer las clases llamadas dirigentes, que el 18 de Diciembre de 1916 fue el término de la agitación y que desde entonces todo ha terminado, que ya no hay hambre; ni miseria; ni protestas; pero lo que no supondrán es que la paciencia se agota ya y que si de manjares se hartan los señores, de hambre también está harto el pueblo. Y ahí mismo está ahí a dos pasos de pedir algo que traer, como un monstruo, que supiera próxima la hora de su saciedad.

Y hay que saciar a ese monstruo dándole todo cuanto debe dársele. Todo será poco todavía. Pesen sobre nosotros instituciones milenarias y secular es la tortura de este pueblo y de esta tierra. Vivamos heroicamente este momento de la historia si no queremos que se nos llame cobardes. Volvamos a lo nuestro, a lo que es objeto y norte de nuestra vida. Prosigamos la campaña sin interrupción. Ya sabéis cuál es su objeto. No está en el régimen; está fuera de él y debemos, podemos y queremos conseguirlo.

ECOS

Otro asunto que está dando mucho que hablar es el relativo a la exportación del plomo que se extrae de las minas españolas.

Y son los germanófilos los que más ponen el grito en el cielo so pretexto de que, según ellos, de continuar por este camino, llegará día que en España no habrá suficientes existencias de dicho metal para subsvenir las más perentorias necesidades del país.

(Las más perentorias necesidades del país no se asusten ustedes señores. No se quedará España sin plomo, no. Ya verá como por mucho que se exporte, siempre quedará lo suficiente para fusilar a los obreros.)

(Son estas por casualidad las necesidades perentorias a que ustedes aludían? ¡Sí, verdad!)

(¿Si son ustedes más precavidos?...)

El Ayuntamiento de La Bisbal (provincia de Gerona) ha solicitado que se declare de utilidad pública una finca enclavada en aquel término para completar la apertura del camino que ha de conducir al nuevo cementerio.

Esto se llama... ¿verdad?

Porque señor la cosa es clara. Tal como se están poniendo las cosas ¿qué puede darse que sea de más utilidad, cuando menos para la salud pública, que un cementerio? Sobre todo si se trata de servir para dar sepultura a los ciudadanos que se mueran de hambre.

De Alicante dicen que en un teatro de aquella población se anuncia para muy en breve el estreno de la zarzuela *El Sifio de oro*.

Ya sospechamos quien será el autor: algún empleado del Banco de España.

En una correspondencia de Cádiz, hallamos el siguiente telegrama: «Dicen de Sanlúcar que en el palacio de Marismilla se ultimán los preparativos para la cacería regia. El rey llegará el día 1 del actual y permanecerá cazando cuatro días. Después probablemente irá el monarca al coto de Doñana donde se organizará otra cacería.»

De varios periódicos madrileños extraemos lo propio tiempo los siguientes títulos que encabezan otras tantas informaciones: en Guadalajara un hombre muere de hambre en una cuneta. «Los obreros no pueden comer.» «Emigración en masa.» «Consideración previa! ¡Cuán bella cosa ha de ser recibir una corona en un país de eunucos!»

Suárez Inclán: *El Inutil* ha huido de Barcelona como el alma que lleva el diablo. Tanta prisa se ha dado en escapar, que al tiempo ha tenido para despedirse de sus relaciones.

Nosotros ignoramos éste último detalle, pero el pobre hombre que en *La Vanguardia* tiene a su cargo la independiente sección de los ecos de la sociedad, nos lo hace saber con las cosas propias de aquel que cultiva.

He aquí sin quitar ni poner nada la noticia mediante la cual el referido cronista nos hace saber la dolorosa nueva.

«Nos anuncia el telegrama la probable sustitución del gobernador civil de esta provincia, don Félix Suárez Inclán, quien, así como su distinguida familia, conta entre nosotros las más sinceras simpatías. De confirmarse tal rumor, será para todos un pesadumbre, así como también para el personalismo del efecto que a los señores Suárez Inclán y a sus escudadoras hijas se les presta en Barcelona, así como también a sus hijos Félix y Esteban. De ser así, dirían estas líneas de rendido homenaje a la

buena amistad que con ellos nos une.»

Y para que se vea lo que son las cosas. Nosotros también compartimos el profundo pesar que a estas horas embarga el pecho del aristocrático cronista, por no haberse podido despedir del señor Suárez.

Nosotros también sentimos en el alma que don Félix haya huido de nuestro país; pues hubiéramos experimentado un gran placer en prodigarle una despedida digna del imperpetuo recuerdo que su incomparable actuación ha dejado entre los obreros.

Señor Suárez: se ha portado usted muy ingratamente con nosotros no haciéndonos saber su marcha con anticipación. Pero en fin; usted se lo ha perdido. Nuestra despedida habría sido demasiado a que se hablase de usted por espacio de unos cuantos años más. (Así sería ella de efusiva).

En fin. (Usted se lo ha perdido señor Suárez)

GONZALVI

El señor Alba declaró a los periodistas que ha ido a Granada sólo para descansar.

Y nosotros que tentamos entendido que para descansar no hay sitio como el gobierno!

Ajustando cuentas El proletariado catalán y Emiliano Iglesias

En nuestra edición de ayer, nuestros lectores tendrán ocasión de leer los desahogos de Emiliano Iglesias pretendiendo defenderse de los cargos que algunos compañeros delegados hicieron contra el político más desaprensivo que hemos conocido.

El artículo en cuestión, más que una defensa, es un tejido de insidias y falsedades escritas por un abogado acostumbrado a embrollar las cuestiones y a presentar lo blanco como negro.

Niega con todo el aplomo del que está acostumbrado a tratar con gente que comula con ruedas de molino, que delata a Ferrer.

Es verdad, no lo delató... directamente. Como buen profesional, tiró la piedra y escondió la mano.

La piedra lanzada por el enemigo de la clase obrera, contribuyó a descalabrar la cabeza del mártir fundador de la Escuela Moderna.

Se consideraba en aquellos días, que la Confederación Regional Solidaria Obrera, había sido el organismo que había preparado y llevado a cabo la revolución de Julio de 1909.

Pero una revolución no se hace sin dinero, y la Confederación Solidaria Obrera, no lo tenía ni lo había tenido.

Era forzoso que existiese un cómplice, el que hubiese facilitado el consabido dinero.

A Ferrer, los neos y carcundas, lo tenían ganas, y apoyados en las miserables declaraciones de algunos letrouxistas, entre ellos un degenerado tipo llamado Moya, redactor de *El Progreso* y amigo íntimo de Emiliano Iglesias, que con sus oscuras insidias desviaron contra Ferrer los rayos que los neos y reaccionarios dirigían contra el lugarteniente de Lerroux, buscaban el pretexto para poderle condenar, y a pesar de sus esfuerzos, no lograban encontrar el hilo con el cual demostrar que Ferrer había estado en contacto con la Confederación Solidaria Obrera en lo referente a los sucesos de la semana de Julio.

En estas circunstancias, Emiliano Iglesias en una de sus declaraciones, dijo que *hacía bastante tiempo que no había visto a Ferrer ni sabido de él, pero que había oído decir que había emigrado dinero a la Confederación Solidaria Obrera.*

Y mintió, pero en sus angustiosos miedos; no titubeó en señalar cobardemente e indiosamente a Ferrer como cabeza de turco y librarse de serlo él.

Emiliano Iglesias, pues, no delató al fundador de la Escuela Moderna, no; lo hizo es empujarle hacia el verdugo; al dar motivo a su acusación para que pudieran dar como demostrada su complicidad con la Confederación Solidaria Obrera.

¿Digamos con el dios en su artículo: «Está claro. Los crímenes de Ugarite. La Clara y Maura; fue Emiliano Iglesias y algunos amigos y correla-

gionarios suyos y no ciertos anarquistas como él insinúa.

Los maquiavelismos en Maquiavelo pueden pasar, en otros son demasiado ridículos.

Pero donde más resalta su cinico desdoro, es cuando trata de los sucesos del mes de Septiembre de 1911, sucesos provocados por una confabulación de algunos de los letrouxistas, los directores del partido letrouxista, el gobierno de Canalejas, el gobernador Portela y la policía barcelonesa para destruir la Confederación Nacional del Trabajo y toda la organización sindical revolucionaria de los obreros catalanes, organismos considerados por Canalejas como un serio peligro para el orden social y por los letrouxistas como un obstáculo para su partido.

Hagamos un poco de historia. Muret había sido arrojado del poder en venganza de la actitud adoptada contra el Gobierno de Maura y Lacierva por la feroz represión llevada a cabo en Cataluña después de los sucesos de Julio ya mencionados.

Canalejas se prestó a hacer el juego de los reaccionarios y palaciegos enemigos de Muret, suplantando a éste en el poder y en la jefatura del partido liberal.

Sobre Canalejas pesaba la acusación de que sus radicalismos podían ser el peligro del régimen monárquico en España y quizás hasta el social.

Por lo tanto, este político estaba grandemente preocupado porque durante su mandato no ocurriera nada de todo esto.

De aquella época data la constitución de la Conjunción republicana-socialista cuya misión era impedir la vuelta al poder de Maura y Lacierva y derribar por medio de la revolución la monarquía para instaurar la república.

En estas circunstancias ocurrió en Bilbao un conflicto entre los obreros carreteros con sus patronos.

Aquel conflicto se complicó provocando la declaración de huelga general de todos los obreros bilbaínos.

La gran importancia que al hizo que aquel conflicto tomara mayores proporciones. El proletariado de varias regiones amenazaba con la huelga general por solidaridad con los obreros bilbaínos; y la Unión General de los Trabajadores acordó la huelga general de todos los organismos que la integraban para una fecha próxima.

Al mismo tiempo, en Santander, convocados por Galdos, jefe de la Conjunción republicana socialista, se reunieron los diputados de la minoría republicana para tomar acuerdos relacionados con el ambiente revolucionario que existía en aquellos días en España y ver de aprovecharlo en beneficio de la causa que representaban.

La gran importancia de las circunstancias era notoria, y Canalejas se dejó invadir por el temor de tener que ser un gobernante a la Maura, acudiendo a la represión feroz o caer arrojado por la revolución.

Canalejas quiso evitarlo a todo trance y para ello no reparó en medios.

El remedio lo encontró en la colaboración de los jefes del partido letrouxista.

La Confederación Nacional del Trabajo decidió intervenir en el conflicto solidarizándose con los compañeros carreteros de Bilbao anunciando un mitin en el teatro de la Mariña, de Barcelona, para un domingo por la mañana—cuya fecha no recordamos aunque al que fué en el mes de septiembre de 1911—y una asamblea de delegados para el mismo día por la noche.

Había llegado la hora crítica; era preciso impedir que la Confederación Nacional tomara acuerdos respecto a la huelga por solidaridad a los compañeros huelguistas de Bilbao.

Mañana relataremos como lograron sus propósitos los enemigos de los organismos obreros y del proletariado organizado.

La extensión del asunto que tratamos nos obliga a suspenderlo hasta mañana, pues no tenemos espacio para más.

El peregrino juicio sustentado por algunos funcionarios encargados de dar cumplimiento a lo consignado en la ley de Amnistía recientemente promulgada, da una clara idea de la mesquinería que adorna los actos de aquellos.

Cuando un hombre delique y su delito está comprendido entre los señalados en el Código por delitos de imprenta, es porque los sentimientos de aquel ciudadano, educados en un ambiente humano, de amor al prójimo; sin trabas, sin comediencia, sin ambages ni tonos e inútiles circunlocuciones, ha tenido la sinceridad, la honradez, la dignidad de acusar, de señalar un mal, de denunciar un hecho, de protestar contra infames componendas... contra la tiranía, contra gobiernos despoticos e inmorales, contra...

Cuando un hombre tiene la virilidad de decir lo que otros callan por miedo, por cobardía o por otra cosa peor, es inconfrontable castigado.

Es España, el pantano donde las ranas croan más satisfechas y tranquilas, sin que nadie ose enturbiar el agua...

Y las amnistías, las leyes de favor que de vez en cuando se dictan, no remedian nada, no solucionan nada, no satisfacen a nadie. A lo sumo sirven para que algunos escritores sean perseguidos por protestar de lo que se ha dado en llamar *obediencia pasiva*, cuando quien debe salir en libertad, continúa en la cárcel.

Mas Gomery y Recasens. Ambos procesados por escribir. A los dos les comprende la amnistía. Sin embargo, ignoramos por qué regla de tres, no les ha sido aquella aplicada. Esta injusticia, esta inhumanidad, provoca grandes indignaciones.

Nosotros, aunque quisiéramos ser comedidos, con la comedi que brinda el miedo, no podríamos.

No podemos, no queremos.

Colaborar en estos que parecen ser de justicia, para que luego se mantengan los prejuicios de Estado que dan como resultado la persecución y encarcelamiento de honrados ciudadanos, sería tanto como hacer dejación de nuestra condición de hombres libres.

La permanencia de Mas Gomery y Recasens en la cárcel, es una injusticia. Más una ilegalidad. Quisiera diciendo así, nos entendían...

Por lo demás, tomamos buenas notas del telegrama de los compañeros de Málaga a los que de veras apreciamos en lo que valen.—El Comité de la Confederación Nacional del Trabajo.

Preparémonos

Hemos recibido el telegrama que a continuación insertamos:

Confederación Nacional del Trabajo. Barcelona.

Estimados compañeros: Las sociedades obreras de esta capital, unidas al sindicato de ferroviarios andaluces en sesión permanente, se dirigen a ese organismo nacional para que gestione cerca del Gobierno resoluciones inmediatas para conjurar el progresivo encarecimiento de las subsistencias y solucione la crisis de trabajo toda vez que las autoridades están impeditas así como la Junta de Subsistencias.

Especialmente los trabajadores del Puerto consideran que es urgente resolver este asunto.

Estamos dispuestos a secundar cuantos acuerdos adopte ese organismo en pro de la demanda de las clases productoras.

Hasta aquí el telegrama en el que notamos una contradicción esencial tal vez originada por defecto involuntario de redacción. Nos referimos a que aparte nuestro criterio de que los gobiernos no ceden sino lo que se les arranca a la fuerza, criterio que ha venido a reforzar una vez más la conducta del actual gobierno, los compañeros de Málaga que reconocen la incapacidad de las autoridades y de la Junta de Subsistencias para solucionar la crisis porque atraviesa España, desean se hagan gestiones cerca del Gobierno para que la resuelva.

Ya ven los compañeros cuál es la conducta del gobierno. Ya ven que cerca del gobierno se han hecho aun más gestiones de las que procedía. Qué más, podemos hacer; qué más debemos hacer en este sentido.

Sería perder el tiempo, como se ha perdido antes.

La huelga del 18 ha sido consecuencia de uno de los acuerdos tomados en la entrevista celebrada en Zaragoza por un representante de la Confederación Nacional del Trabajo y de la Unión General de Trabajadores.

Uno de los acuerdos, hemos dicho, porque hay otros que a su tiempo comunicaremos a las entidades (as que deben ir haciendo todos aquellos preparativos que los sugiera su conocimiento de lo que procede hacer.

Nos felicitamos, pues, de la actitud de los compañeros de Málaga deseando que la cooperación de los ferroviarios sea consecuencia de su propia voluntad y que ese noble propósito lo mantengan en contra de todas las influencias que como en la pasada huelga del 18 han restado al movimiento la eficacia que debió tener.

Por lo demás, tomamos buenas notas del telegrama de los compañeros de Málaga a los que de veras apreciamos en lo que valen.—El Comité de la Confederación Nacional del Trabajo.

LA APLICACIÓN DE LA AMNISTIA

Tras una mesquinidad, varias injusticias

El peregrino juicio sustentado por algunos funcionarios encargados de dar cumplimiento a lo consignado en la ley de Amnistía recientemente promulgada, da una clara idea de la mesquinería que adorna los actos de aquellos.

Cuando un hombre delique y su delito está comprendido entre los señalados en el Código por delitos de imprenta, es porque los sentimientos de aquel ciudadano, educados en un ambiente humano, de amor al prójimo; sin trabas, sin comediencia, sin ambages ni tonos e inútiles circunlocuciones, ha tenido la sinceridad, la honradez, la dignidad de acusar, de señalar un mal, de denunciar un hecho, de protestar contra infames componendas... contra la tiranía, contra gobiernos despoticos e inmorales, contra...

Cuando un hombre tiene la virilidad de decir lo que otros callan por miedo, por cobardía o por otra cosa peor, es inconfrontable castigado.

Es España, el pantano donde las ranas croan más satisfechas y tranquilas, sin que nadie ose enturbiar el agua...

Y las amnistías, las leyes de favor que de vez en cuando se dictan, no remedian nada, no solucionan nada, no satisfacen a nadie. A lo sumo sirven para que algunos escritores sean perseguidos por protestar de lo que se ha dado en llamar *obediencia pasiva*, cuando quien debe salir en libertad, continúa en la cárcel.

Mas Gomery y Recasens. Ambos procesados por escribir. A los dos les comprende la amnistía. Sin embargo, ignoramos por qué regla de tres, no les ha sido aquella aplicada. Esta injusticia, esta inhumanidad, provoca grandes indignaciones.

Nosotros, aunque quisiéramos ser comedidos, con la comedi que brinda el miedo, no podríamos.

No podemos, no queremos.

Colaborar en estos que parecen ser de justicia, para que luego se mantengan los prejuicios de Estado que dan como resultado la persecución y encarcelamiento de honrados ciudadanos, sería tanto como hacer dejación de nuestra condición de hombres libres.

La permanencia de Mas Gomery y Recasens en la cárcel, es una injusticia. Más una ilegalidad. Quisiera diciendo así, nos entendían...

Por lo demás, tomamos buenas notas del telegrama de los compañeros de Málaga a los que de veras apreciamos en lo que valen.—El Comité de la Confederación Nacional del Trabajo.

Por las ocho horas

La huelga de ebauistas

Del Sindicato en lacha

Después de vista y claramente manifestada con dineros sonante y con tanta la estrecha vinculación que existe entre nosotros, en lo que podríamos llamar situación de prueba de las semanas incompletas por que hemos atravesado; al menos líneas, al que no está atrofiado por la ceguera mental no se escapa la consecuencia natural y lógica de lo que sería dicha vinculación y correspondencia mutua en la serie de semanas completas que de aquí en adelante se van a suceder.

Razonablemente días pasados que los obreros ebauistas estábamos tan plenamente unificados en la decisión de arrancar de la burguesía la jornada de ocho horas, que concienzudamente habíamos imprimido a nuestra lucha con los patronos una tónica totalmente desconcertante para ellos, al mismo tiempo que moralizadora y edificante para nosotros que la hacíamos consistente y energética capaz de conducirnos al logro de nuestras aspiraciones como clase.

Habría sido muy pueril y rayano en la candidez que conociendo el peso vulnerable de los patronos como clase adoptáramos procedimientos que

combatirlos totalmente ineficaces para ellos.

De una manera velada pero a todas luces delatora de la tempestad que se cierne en su fuero interno y particularmente manifestada la situación de algunos patronos que agobiados por el exceso de trabajo encargado, se encuentran metidos en un laberinto de dudas y vacilaciones, indecisos entre los requerimientos de clase ensorbecida y el negocio positivo que les acarrearía reanudar el trabajo.

Los repetidos apremios de los clientes amenazando con hacer sus encargos a los patronos que ya trabajan la jornada pedida que significan el ingreso de unos cuantos miles de pesetas, originan un malestar continuo que no pueden de ninguna manera ocultar.

Los bilbaínos ocultados con el nomenclátor astucia tendido entre ellos, se la prueba más fehaciente de que andan desorientados y confusos, a sus determinaciones y que muy a pesar suyo trascienden al exterior en forma de impotencia para continuar resistiendo.

Desde el mesero de su angustiosa situación, al mismo redactor del Correo que nos es catalán, presenciamos un día de escribir las lacrimas de despecho que manaban cuando

mente las interioridades...
Con semejantes aseres de los patronos, los ebanistas en huelga tenemos la partida ganada.
Vivan las ocho horas! —El Comité.

Justicia aunque sea para nuestra casa

Hemos fustigado un día y otro día a más de un patrón por haber abandonado de lo que en otro tiempo decían sustentar, y parciales seríamos si ante los desafueros y claudicaciones de algunos de los que hasta ayer se guardaron nuestros compañeros sus miradas silenciosas.

Un tal Juanes, presidente de la Sociedad de Ebanistas es invitado en Tarrasa a contribuir a una suscripción en favor de los huelguistas, y se niega a ello, está en su derecho, pero nosotros tenemos el deber de participar a dicho individuo que lo que está presente en nuestras oraciones, y que al trabajar las ocho horas, él no tendrá derecho a trabajarlas.

No está claro? Ya rebasa los límites de nuestra cordura, y rebosa tanta, nosotros luchamos y luchamos para alcanzar las ocho horas, y que al trabajarlas (que será en breve), vengan estos Juanes y sin haber puesto nada de su parte las trabajen; soy de opinión, y creo que se debe de tomar de que, el individuo que no haya contribuido en su esfera a la victoria no la disfrute.

Esos Juanes que nos toman, o pretenden tomarnos el pelo, sufrirán un serio desengaño. Todos los que no están con nosotros están contra nosotros.
Creemos que hasta los chinos y japoneses se han enterado de nuestro movimiento, así pues, soy de opinión que ni Juanes ni Pepes han de salvarse de la quema; una falta de un individuo o de otro, hay que jugarla de distinta manera, el mentado individuo al negarse a dar su obolo a favor de sus compañeros, lo repetimos, está en su perfecto derecho, así como nosotros estamos en el nuestro de no dar a nadie lo que con nuestros esfuerzos alcanzamos. Qui va a decirnos que el individuo que no contribuye eficazmente los catalanes, y está en la manera más contundente y práctica de terminar con el proceder contrario a la causa colectiva que observo, por fortuna, contadísimo número de individuos, llámense éstos Juanes o Pepes.

Si queremos terminar de una vez para siempre con estas aberraciones, de que un individuo que ha sido presidente de la sociedad se niegue a contribuir, trabajando como trabaja, a una suscripción que hace comprender cuando llega la ocasión que si un día se le toleó que se negare a ser presidente, no estamos dispuestos a que este continúe.
El compañero Baldó al enviar la nota de la suscripción, que muestra estas líneas, debía al referirse al este individuo echarle en la pintura. Si, nos hemos fijado y no es fácil que se nos despinte. —Un huelguista.

Un aviso

Comunicamos al compañero Oddes Barthelmy que pase cuantos antes por la Secretaría del Sindicato para enterarle de un asunto que le interesa.

Lo propio decimos a Oddes Jean. —Agradecemos las noticias que se nos hacen referentes al pasado de Barthelmy.

La policía y unas tenazas

Ayer mañana dos agentes de policía acompañados de un guardia municipal visitaron nuestro Sindicato debidamente autorizados por un auto del juez para practicar un registro no en busca de documentos revolucionarios como pudiera creerse, sino a la casa de unas tenazas que, según relación del patrón Vallés, quitamos al esquil Torrosa que trabaja en el taller de la mentado burgués, en nuestro domicilio social.

El registro llevado a cabo con toda minuciosidad por los públicos funcionarios no dio ningún resultado positivo, por la sencilla razón de no encontrar en aquellos momentos las tenazas en nuestro local.
La policía, al ver frustrado su propósito, marchó cariacontecida a comunicarle a la superioridad que el epáuro, que nos molestó, ya no se encuentra en los medios que el señor juez adoptaría para encontrar las tenazas objeto del registro.

No obstante, nos permitiremos hacer una pequeña observación a quien correspondía, diciendo que como ya han transcurrido tres días desde que el citado esquil manchó las baldosas de nuestra casa, aunque sin herramientas de ninguna clase, que nosotros sepamos, creemos que el que busca la policía tiene tiempo sobrado de haber pasado la frontera.
De todas maneras, nos alegramos que la policía salga airada de esta empresa, sabiendo con este éxito su misión, y no volviendo a la casa de su dueño. —El Comité.

Una lista

Carpinteros de Puerto Llano, 15 pesetas; Aserradores y Similares de Logroño, 17/35; Obletes Tibanistas de Sabadell, 21; Miguel Oliver, 1; Constructores de Calzado de Siles, 10; Unión Ferroviaria (Sección Catalana), 25; Carroceros y Automovilistas, 10; Juan Capalóns, 1; Justo Carbonell, 2; F. Raventós, 21; Sindicato Obrero de Benajún, 10; Antonio Boté, 3; Marcos, 1; Llop, 1; Noria, 1; Plá, 4; Mora, 4; Curtidores de Igualada (I. a Unión Proletaria), 25; Carpinteros de Manresa, 20; Lamparejos, 10; Alforjadores, 15; Obletes Mineros y Similares (Nueva España) Llano del Real, 25; Tolereros del Graó (Valencia), 25; Carpinteros Ebanistas y Similares, de la necesidad de continuar la campaña nacional del proletariado, puesto que las causas que la motivaron no han desaparecido.
El secretario de la C. N. del T. lee el siguiente telegrama de Málaga: "Sociedad Obrera en totalidad unidas a Sindicato ferroviarios andaluces sección permanente se dirigen este organismo gestión acerca gobierno resoluciones inmediatas subsistencia y ayuda crisis trabajo regional reconocida incapacidad autonomía Junta Subsistencia Organismo puerto. Urgentísimo resolver. Estamos dispuestos solidarizarnos cuantos acuerdos adopte este organismo en pro demanda clases productoras. José Roca, presidente."
Miranda partidario de que la campaña continúe, como Miranda y Seguí.
Así se acuerda por unanimidad.
Seguí, hace notar tres breves manifestaciones la conveniencia de que la asamblea acuerde y haga público un discurso la actuación de los ferroviarios; que salvo los compañeros de talleres, los demás han desertado en el último movimiento, faltando algunos de ellos a la palabra empeñada.
Queda aprobado.
A continuación Seguí, indica la necesidad de reanudar la campaña contra Martorell y sus secuaces, suspendida de momento por el Arte Fabril, como así mismo de aportar el dinero que para ello hace falta.
Se acuerda establecer una cuota voluntaria en los Sindicatos.
Miranda anuncia un acto organizado por los anarquistas en el Cine Montañá, de protesta contra la policía.
José Roca, dice que se podría llevar a cabo la campaña por parte de los sindicatos, siguiendo el ejemplo de los Cilindradores y «La Constancia».
Temé que esta no continuará, porque existen más deseos de hablar que de obrar.
Añade que ellos si bien admiten un sueldo, no admiten una oposición.
Cortés recomienda a todos que empleen medios prácticos para contrarrestar las acciones de la policía.
Después de otras aclaraciones, se da por terminada la sesión a las once y cuarto de la noche.

En demanda de mejoras

Oviedo, 6.—Huelga de mineros en La Pélquera.
Los obreros mineros de la Compañía «Puro Peligrosa» han abandonado el trabajo, para negarse los burgueses a atender unas peticiones de aquellos respect a las horas de trabajo.

Confederación Regional de Cataluña

La reunión de Sindicatos, grupos y Ateneos

Bajo la presidencia del compañero Miranda, tuvo lugar anteanoche en el Centro Obrero, una reunión de Sindicatos, grupos y Ateneos, convocada por la Confederación Regional de Cataluña, para tratar asuntos relacionados con la campaña nacional del proletariado español.
A la hora anunciada dióse por abierto el acto, leyendo el secretario el número de adhesiones, sumando más de cincuenta.
Antes de empezarse el debate, el delegado de los tintoreros en algodón, pide que se retire la representación de Sindicato del mismo ramo en seda.
Los curtidores se adhieren a la proposición, por entender que son amirillos.
Miranda observa que se trata de una entidad adherida a la Campaña Nacional, y en contra.
La presidencia dice que con el fin de solventar los asuntos pendientes es preciso que la representación del Sindicato en seda, no tome parte en la discusión.
Así se acuerda, de conformidad con la representación antedicha.
Es aprobada el acta de la sesión anterior, con unas ligeras rectificaciones de Seguí.
«Pasa a ocupar la presidencia Herrores. Actúa como secretario Buenasas».

El director de «SOLIDARIDAD OBRERA» dice que ha recibido un original de Ebanistas Iglesias titulado «En defensa propia». Añade que aun no lo ha publicado para evitar censuras.
Puesto a discusión este punto, la asamblea acuerda que se publique.
Se pasa a discutir la dimisión del Comité.
El delegado de la Federación anarquista anuncia que se separa de la alianza pactada por la U. G. de T. y C. N. del T., sin perjuicio de secundar o adherirse a otra campaña que se inicie.
Preguntada la asamblea si hay algún cargo a formular contra los Comités, ésta aprueba su conducta por unanimidad, no admitiéndoseles, por lo tanto, la dimisión.
Se pasa a los asuntos generales.
El delegado de los barnizadores de pianos formula cargos contra los compañeros de «La Constancia» y Cilindradores, por haber acordado la vuelta al trabajo una vez transcurrida la huelga general de 24 horas, con todo y haber ocurrido atropellos.
Jaime Roca, defiende los acuerdos de «La Constancia» y contradice las acusaciones de que han sido objeto.
José Roca, habla también para defender la actuación del Arte Fabril.
Entiende que para evitar estas excusaciones, debiera declararse amirillo al Sindicato de tintoreros en seda, por ser el iniciador de tan injustas censuras.
Enrique Rueda, de la C. R. de C. defiende al Arte Fabril.
El presidente de los Cilindradores, Batista, dice que no necesita la defensa de nadie, aunque la agradece.
Rueda afirma que el Arte Fabril cumplió con su misión, puesto que sus componentes cumplieron el acuerdo de huelga general de 24 horas.
Entiende que si se hacen cargos contra los compañeros del Arte Fabril, estos deben extenderse contra los demás Sindicatos.

Batista explica la actuación de «La Constancia» y Cilindradores.

Algunos delegados censuraron a Jaime Roca, porque desde la entrada acordada a los talleres textiles que a las 24 horas dieran por terminada la huelga del día 18.
Buenasas, dice que puesto que tenemos mucho que aprender del Arte Fabril, imitemos sus tácticas, pero así no irá a reñolque de ellos.
La asamblea da por terminado este asunto.
Seguí, de la C. R. del T. expone la necesidad de continuar la campaña nacional del proletariado, puesto que las causas que la motivaron no han desaparecido.
El secretario de la C. N. del T. lee el siguiente telegrama de Málaga: "Sociedad Obrera en totalidad unidas a Sindicato ferroviarios andaluces sección permanente se dirigen este organismo gestión acerca gobierno resoluciones inmediatas subsistencia y ayuda crisis trabajo regional reconocida incapacidad autonomía Junta Subsistencia Organismo puerto. Urgentísimo resolver. Estamos dispuestos solidarizarnos cuantos acuerdos adopte este organismo en pro demanda clases productoras. José Roca, presidente."
Miranda partidario de que la campaña continúe, como Miranda y Seguí.
Así se acuerda por unanimidad.
Seguí, hace notar tres breves manifestaciones la conveniencia de que la asamblea acuerde y haga público un discurso la actuación de los ferroviarios; que salvo los compañeros de talleres, los demás han desertado en el último movimiento, faltando algunos de ellos a la palabra empeñada.
Queda aprobado.
A continuación Seguí, indica la necesidad de reanudar la campaña contra Martorell y sus secuaces, suspendida de momento por el Arte Fabril, como así mismo de aportar el dinero que para ello hace falta.
Se acuerda establecer una cuota voluntaria en los Sindicatos.
Miranda anuncia un acto organizado por los anarquistas en el Cine Montañá, de protesta contra la policía.
José Roca, dice que se podría llevar a cabo la campaña por parte de los sindicatos, siguiendo el ejemplo de los Cilindradores y «La Constancia».
Temé que esta no continuará, porque existen más deseos de hablar que de obrar.
Añade que ellos si bien admiten un sueldo, no admiten una oposición.
Cortés recomienda a todos que empleen medios prácticos para contrarrestar las acciones de la policía.
Después de otras aclaraciones, se da por terminada la sesión a las once y cuarto de la noche.

«El tiempo, tan necesario para el descanso, la instrucción y el recreo, le es robado también, y siendo suficiente el trabajo de seis u ocho horas para producir lo que consume él y su familia, por efecto de la explotación a que está sujeto, debiendo producir para los que viven sin hacer nada útil, ocho horas diarias, según el día y la localidad y más que nadie el obrero del mar.
«Que sea pobre el que trabaje... (Qué sea rico el parasitario... (Qué coma, que vista, que habite y se transforme en el que crea y se transforme en la riqueza social... (Qué todo lo acapare y lo goce el que nada produce... (Esto es injusto, esto es inicuo.
«Las instituciones económicas de la sociedad presente tienden todas a esclavizar el trabajo, a esclavizar al hombre. A la par que el trabajador es esclavo, porque es asalariado, el propietario es el dueño del mundo: dispone de todos los medios para ser el señor absoluto, el poderoso tirano de las sociedades modernas.
«En ellos, ni la Iligencia, ni la Moral, ni la ciencia, ni esas excelentes creaciones de la Justicia, son practicadas; porque todo está subordinado a la desenfrenada explotación, al egoísmo, al tanto por ciento.
«Este tristísimo estado de la sociedad presente es la razón de la existencia de nuestra organización conceptual, ni la columna, ni el sofisma. Nuestra organización solo dejará de existir la causa que le dió el ser.
«Los trabajadores queremos asegurarnos por nuestros esfuerzos, los derechos materiales: la existencia. Queremos poner un dique a las pretensiones cada día más avasalladoras del capitalismo: lejos de quererlos perjudicar; más en beneficio de un puñado de zánganos, queremos auxiliarlos; es más, queremos ser aherrmanados.
«A este pensamiento sublime responde nuestra organización; y lo conseguimos con la resistencia al monopolio del capital; que es el supremo medio de que disponen los obreros del mar.
«Esos es el punto de vista bajo el que hay que mirar nuestra organización con relación a la sociedad presente.

ASCENCIO RAMIERZ

LA VERDAD EN MARCHA

MANIFIESTO Pro Castellví

Anteanoche conferenciamos en la redacción de «La Luchita» con el señor Marcelino Domingo, para pedirle que se interesara por la libertad de Castellví.
El señor Domingo, dispuesto siempre a luchar en favor de la Justicia, nos prometió hacer todo lo que él pudiera por conseguir la libertad del preso.
En la promesa de este joven diputado ponemos todas las esperanzas, esperando que no se verán una vez más frustradas por un nuevo desencanto. —El Comité pro Castellví.

POR LOS HUELGUISTAS de la Poble de Lillet

A todos los Sindicatos y obreros en general

Ponemos en vuestro conocimiento que con el fin de traducir en hechos los acuerdos tomados en la última asamblea de juntas y delegados respecto a la campaña y sostenimiento de la huelga de la Poble de Lillet, donde como todos sabéis han sido indigna y cobardemente atropellados dignos compañeros nuestros entre los que se encontraban compañeros en estado interesante merecedores, aunque sólo sea por su estado, de todos los respetos, que a partir del lunes día 8 del presente, habrá un delegado de este Comité en el Centro obrero de la calle de Mercaderes, todas las noches de 9 a 10 para recoger datos e informarnos de la marcha de la campaña.
Dada la importancia y urgencia de este asunto es oportuno apresurarnos todos a cumplir con vuestro deber.
EL COMITÉ

«El tiempo, tan necesario para el descanso, la instrucción y el recreo, le es robado también, y siendo suficiente el trabajo de seis u ocho horas para producir lo que consume él y su familia, por efecto de la explotación a que está sujeto, debiendo producir para los que viven sin hacer nada útil, ocho horas diarias, según el día y la localidad y más que nadie el obrero del mar.
«Que sea pobre el que trabaje... (Qué sea rico el parasitario... (Qué coma, que vista, que habite y se transforme en el que crea y se transforme en la riqueza social... (Qué todo lo acapare y lo goce el que nada produce... (Esto es injusto, esto es inicuo.
«Las instituciones económicas de la sociedad presente tienden todas a esclavizar el trabajo, a esclavizar al hombre. A la par que el trabajador es esclavo, porque es asalariado, el propietario es el dueño del mundo: dispone de todos los medios para ser el señor absoluto, el poderoso tirano de las sociedades modernas.
«En ellos, ni la Iligencia, ni la Moral, ni la ciencia, ni esas excelentes creaciones de la Justicia, son practicadas; porque todo está subordinado a la desenfrenada explotación, al egoísmo, al tanto por ciento.
«Este tristísimo estado de la sociedad presente es la razón de la existencia de nuestra organización conceptual, ni la columna, ni el sofisma. Nuestra organización solo dejará de existir la causa que le dió el ser.
«Los trabajadores queremos asegurarnos por nuestros esfuerzos, los derechos materiales: la existencia. Queremos poner un dique a las pretensiones cada día más avasalladoras del capitalismo: lejos de quererlos perjudicar; más en beneficio de un puñado de zánganos, queremos auxiliarlos; es más, queremos ser aherrmanados.
«A este pensamiento sublime responde nuestra organización; y lo conseguimos con la resistencia al monopolio del capital; que es el supremo medio de que disponen los obreros del mar.
«Esos es el punto de vista bajo el que hay que mirar nuestra organización con relación a la sociedad presente.

ASCENCIO RAMIERZ

LA VERDAD EN MARCHA

LA VERDAD EN MARCHA

MANIFIESTO Pro Castellví

Anteanoche conferenciamos en la redacción de «La Luchita» con el señor Marcelino Domingo, para pedirle que se interesara por la libertad de Castellví.
El señor Domingo, dispuesto siempre a luchar en favor de la Justicia, nos prometió hacer todo lo que él pudiera por conseguir la libertad del preso.
En la promesa de este joven diputado ponemos todas las esperanzas, esperando que no se verán una vez más frustradas por un nuevo desencanto. —El Comité pro Castellví.

POR LOS HUELGUISTAS de la Poble de Lillet

A todos los Sindicatos y obreros en general

Ponemos en vuestro conocimiento que con el fin de traducir en hechos los acuerdos tomados en la última asamblea de juntas y delegados respecto a la campaña y sostenimiento de la huelga de la Poble de Lillet, donde como todos sabéis han sido indigna y cobardemente atropellados dignos compañeros nuestros entre los que se encontraban compañeros en estado interesante merecedores, aunque sólo sea por su estado, de todos los respetos, que a partir del lunes día 8 del presente, habrá un delegado de este Comité en el Centro obrero de la calle de Mercaderes, todas las noches de 9 a 10 para recoger datos e informarnos de la marcha de la campaña.
Dada la importancia y urgencia de este asunto es oportuno apresurarnos todos a cumplir con vuestro deber.
EL COMITÉ

«El tiempo, tan necesario para el descanso, la instrucción y el recreo, le es robado también, y siendo suficiente el trabajo de seis u ocho horas para producir lo que consume él y su familia, por efecto de la explotación a que está sujeto, debiendo producir para los que viven sin hacer nada útil, ocho horas diarias, según el día y la localidad y más que nadie el obrero del mar.
«Que sea pobre el que trabaje... (Qué sea rico el parasitario... (Qué coma, que vista, que habite y se transforme en el que crea y se transforme en la riqueza social... (Qué todo lo acapare y lo goce el que nada produce... (Esto es injusto, esto es inicuo.
«Las instituciones económicas de la sociedad presente tienden todas a esclavizar el trabajo, a esclavizar al hombre. A la par que el trabajador es esclavo, porque es asalariado, el propietario es el dueño del mundo: dispone de todos los medios para ser el señor absoluto, el poderoso tirano de las sociedades modernas.
«En ellos, ni la Iligencia, ni la Moral, ni la ciencia, ni esas excelentes creaciones de la Justicia, son practicadas; porque todo está subordinado a la desenfrenada explotación, al egoísmo, al tanto por ciento.
«Este tristísimo estado de la sociedad presente es la razón de la existencia de nuestra organización conceptual, ni la columna, ni el sofisma. Nuestra organización solo dejará de existir la causa que le dió el ser.
«Los trabajadores queremos asegurarnos por nuestros esfuerzos, los derechos materiales: la existencia. Queremos poner un dique a las pretensiones cada día más avasalladoras del capitalismo: lejos de quererlos perjudicar; más en beneficio de un puñado de zánganos, queremos auxiliarlos; es más, queremos ser aherrmanados.
«A este pensamiento sublime responde nuestra organización; y lo conseguimos con la resistencia al monopolio del capital; que es el supremo medio de que disponen los obreros del mar.
«Esos es el punto de vista bajo el que hay que mirar nuestra organización con relación a la sociedad presente.

La amnistía

Recensan en libertad

Recensan y Mercader, el director de «La Justicia Social», ha sido puesto en libertad a los once días de aprobación de la amnistía.
Este hecho prueba la conducta aserosa que sigue el Gobierno con respecto a la aplicación de la amnistía.
Recensan ha sido puesto en libertad, pero en la cárcel quedan otros presos, como por ejemplo, el compañero de la Justicia y Libertad, que sigue en la cárcel, a pesar de estar comprendido en la amnistía.
De todos modos, nos alegramos de la libertad de Recensan; y terminamos preguntando: ¿Cuál será el día que el presidente del Consejo empezará a obrar con formalidad?

La Reunión de los Fundidores en hierro, Triunfo Sindical

Ayer sábado, día 6, se celebró la anunciada asamblea de fundidores. La reunión tuvo lugar en la calle de la Luna 14, a las diez y media de la mañana.
El presidente del Sindicato, abre la sesión en medio de gran expectación por estar completamente lleno el local de compañeros y por ser de gran importancia los asuntos a discutir.
Expone a grandes rasgos, el renovado de la asamblea, que es, renovación de cargos de Junta, y exponer el conflicto de la casa Fernando Sans (antes Magri).
Halla urgente la necesidad de nombrar una Junta activa.
Hacen consideraciones a este objeto varios compañeros, pasando después a la votación de la Junta.
Presidente, Ramón Marin; vicepresidente, Salvador Pons; secretario, José Gifé; vicesecretario, Sayos; contador, Ullches; cajero, Siguera; vocales, Amado Allosa, Jaigán Guals, Julián Torres, Alfredo Bira, Antonio Felu y Pablo Gimeno.
Seguidamente el presidente expone los trabajos llevados a cabo para solucionar el conflicto de la casa Fernando Sans, dando detalles del origen de la casa mencionada. Dice que desde el día del secuestro y al delegado del Sindicato injustamente. Ambos compañeros hicieron la reclamación al Tribunal Industrial, el burgués valioso para triunfar de individuos inconscientes. Mas de dentro del taller salieron dos individuos que con sus declaraciones demostraron la culpabilidad del patrón.
Destruador, uno de nuestros traidores, fué despedido del taller, y ahora nuevamente el burgués Sans, quiso que entrara a trabajar otra vez en la casa.
Los compañeros de la casa—continúa—vienen su decoro mancillado por el embrutecimiento de un individuo y el despojo burgués, quiso que el individuo en cuestión no trabajara en el taller toda vez que es un traidor a la causa, y por lo tanto no cumple sus deberes societarios.
Entró un ser depravado y la conciencia recia de los compañeros de la casa, el burgués prefirió el primero dar la lugar a que los segundos, en uso de su perfecto derecho abandonaron el trabajo.
Luego dice que se solucionó de la forma siguiente.
El burgués se comprometió en documento firmado a reconocer el Sindicato; admisión de todos los huelguistas y cien pesetas como indemnización al Sindicato.
La asamblea aprueba la conducta de la Junta.
Se acuerda también que la indemnización del burgués, después de pagar los gastos que ha ocasionado esta huelga, se entregue el resto a los huelguistas de la Poble de Lillet.
Entrará en asuntos generales y hácense algunas consideraciones en carácter de organización y después de un razonado llamamiento a los obreros del oficio para que actúen como hombres conscientes y no teniendo otro asunto de que tratar, se levanta la sesión a las diez y media.—La Junta.

EL COMITÉ

NOTICIAS

El día 15, reaparecieron unos miserables, bajo la dirección de Fernando Platado.

Escuela Racionalista "LILLET"

A las directivas de los sindicatos, Embalsamadores de pianos, Agricultores, Carroceros y Ebanistas, Fundidores en Hierro, Albaláes de Gracia, Vidieros «La Unica», Arte Fabril «La Constancia» y Cilindradores y Aprestadores que subvencionan la Escuela que sostienen el Ateneo Racionalista de Sabadell, en la calle de Alcofol, núm. 8.
Ponemos en vuestro conocimiento que, sería preciso nombrar un individuo comisionado para que asistiera a nuestras reuniones, a fin de tener un elemento directo que en las vuestras se pasara al corriente de la marcha y funcionamiento de la Escuela.
Solicitó esta de poco efecto y de gran orientación, esperándose no pasará desapercibido.—La Comisión de Escuela.
NOTICIAS.—Los resultados de la encuesta de la 1ª y 2ª semana de cada mes, a las 9 y media de la noche, es el propio local de la Escuela.

Hoy, a las cuatro y media de la tarde, en el Centro Racional del Poble de Lillet, tendrá lugar el mitin organizado por el Comité de la Escuela contra el secuestro de la Sagrada Familia.
Este acto promete revelar imponnente.

A consecuencia de micarditis ha fallecido el Asilo del Parque de esta ciudad el albergado Francisco Pujol-Pujol de 50 años de edad soltero y natural de Camprodon (Gerona).

Sindicato de Obreros Curtidores «La Unión Popular»

A los señores fabricantes de Curtidores:
El regimen de trabajo que en muchas casas están sosteniendo los peones, constituye un abuso que el compañerismo como obreros y el Sindicato por los fines sociales que persiguen, tenemos obligados a evitarlo.
De otra parte, los aprendices están sujetos a una esclavitud tal, que les imposibilita ocuparse al estudio para ser los hombres del mañana, toda vez que se les obliga a trabajar hasta horas muy avanzadas y esta costumbre nos ha convertido en un abuso intolerable.
Este Sindicato, fiel guardador de los intereses de los obreros, ha creído oportuno evitar estas costumbres que han llegado al abuso y a este fin, tenemos el gusto de comunicar a todos los señores fabricantes en Reunión general, con la confianza que no tendrá inconveniente en aceptarlos, dando con ello una prueba más de su humanitarismo.

BASES A ADEPTAR

1.º El horario de los peones será en todo igual al de los oficiales, no estando obligados a trabajar las fiestas. Todas las horas que trabajen de más, les serán abonadas extraordinarias.
2.º Los aprendices vendrán obligados a trabajar un cuarto de hora todos los días, excepto los sábados que será algo más, a fin de que no tengan que ir los domingos.
3.º Las fiestas entre semana vendrán obligados a ir durante una hora nada más.
Siendo de suma justicia estos acuerdos, nos dudamos darlos por asentados en la Comisión que pasará a acordarlos.
Aprovechamos la ocasión para saludarles estos S. S. por la U. Popular de obreros Curtidores.—El Presidente, José Santacana.—El Secretario, Anticó Pujol.

Deportes

Fútbol vasco

En el Frontón se jugó un partido a 50 tantes entre los equipos de los señores Ceccillo Navarrete, azules.
Emppezó el partido con alguna desigualdad en los azules, que dió pie a que los rojos, bastante acertados durante toda la noche, llevaron siempre la delantera en el tanto, llegando a alcanzar 25 tantos de ventaja (35 por 10 y 40 por 15).
Se afirmaron mucho los del bando azul, y tras un supremo esfuerzo de Navarrete, bien secundado por Ceccillo, consiguieron igualar en 40 tantos ganando el partido, cuando ya se tenía por descontado el triunfo rojo al marcar los azules, por 47 a favor suyo; Navarrete y Ceccillo escucharon una ovación por su excelente juego.

Fútbol

Hoy en el campo del Badalonés jugarán un partido de fútbol los jugadores del P. C. Badalona y el Iluro S. C. de Mató.

El encuentro empezará a las tres de la tarde, y promete verse muy concurrido por ser la primera vez que los localistas mataron visitantes esta ciudad.

Telegramas y Teleqramas

De Madrid

Conferencia del Sr. Unamuno e D. Miquel de Unamuno sobre enseñanza

En la Academia de Jurisprudencia, dió un discurso...

En el estrado del conferenciante ocuparon asientos...

Empezó el señor Unamuno exponiendo su temor...

Hece historia de la creación de las Universidades en España...

En este país no se cumple ningún precepto sobre jubilaciones...

Su Majestad el Catedrático, dice el señor Unamuno...

Da una escuela de alumnas cuenta que eran éstas muy amantes...

Se reunieron y acordaron asistir a una clase sin faltar...

No hablemos—dice—de oposiciones, porque hay una puñalada...

Otro caso que cita es el de un profesor tan tradicionalista...

Humorísticamente dice que el candidato un ministro de Instrucción...

En España no existe una ciencia pedagógica...

Relata otras sangrientas anécdotas de burocracia...

Si los catedráticos fuéramos un premio, no a un acreedor...

En su Universidad recibió, siendo rector, un telegrama...

Termina, después de dirigir unas frases irónicas a los gobernantes...

Al final se le tributó una calorosa ovación.

De las Provincias

Vitoria, 6.—Se han adherido a las conferencias que celebran...

Los almonesistas de carbón de Vitoria han elevado un escrito...

Algunos que les han costado las existencias...

Se han impuesto multas a los almamonos...

Los vendedores quieren sacar la mercancía...

Obreros sin trabajo

Palma, 5.—Con motivo de haber sido despedidos...

¡Juro, duro con los mercaderes!

Reus, 6.—Por la alcaldía se ha dispuesto...

Asimismo los vendedores de huevos no podrán vender...

Conflicto solucionado

Manresa, 6.—Ha quedado solucionado el conflicto...

Vuelta al trabajo

Manresa, 6.—Ayer ha reanudado sus trabajos...

El asunto de la leche Vecindario disgustado

Oviéd, 6.—En Llanes se ha amotinado el vecindario...

De un excentrico opinion

Santander, 6.—Continúa preocupando a la opinión...

La huelga de fragneros Solución

Zaragoza, 6.—Continúa ayer la huelga del gremio...

Del extranjero

Washington, 6.—Los periódicos mencionan el siguiente...

Del gran crimen

Roma.—En tren especial han llegado los ministros...

Para ello el ministro de Fomento...

El bloque de Canarias

Canarias, 6.—Durante el mes pasado sólo entraron...

La situación se agrava por momentos

La miseria creada es general

Las infamias de la política

Zaragoza, 6.—La policía ha detenido a tres anarquistas...

Lucha en el mar

Santander, 6.—Los tripulantes del esla de Panay...

Castellón, 6.—Al entrar en arribas en la estación...

Accidente ferroviario. Un muerto y un herido

Castellón, 6.—Al entrar en arribas en la estación...

El primero era vecino de Torrelavega...

La opresión inglesa

Naugen (Alemania), 6.—El periódico s'intelligenz...

Huelga de fotografores: La Asamblea de anteayer

Parad cuenta a todos los compañeros que integran...

Acción Sindical

El sindicato de metalúrgicos de Tarrasa...

De procedencia aliada

Roma.—En tren especial han llegado los ministros...

Del gran crimen

Roma.—En tren especial han llegado los ministros...

Compañía de viajeros el embaajador...

Comunicación de la prensa

Tarís.—En el evento servido ha habido el canónico...

Unje acordado

París.—Se anuncia oficialmente el haber llegado...

En Cullera Congreso de trabajadores del campo

Ayer empezó en Cullera el Congreso sindicalista...

En Ripoll

Recientemente ha sido fundado en este pueblo...

En Llan de Beal Huelga de panadero

Los panaderos de Llan de Beal se han declarado...

Para los albañiles

Compañeros! Al dirigirme a vosotros, en las presentes...

De procedencia austro-alemana

Naugen (Alemania), 6.—Respecto a las aseveraciones...

La neutralidad suiza

Naugen (Alemania), 6.—Respecto a las aseveraciones...

La opresión inglesa

Naugen (Alemania), 6.—El periódico s'intelligenz...

Huelga de fotografores: La Asamblea de anteayer

Parad cuenta a todos los compañeros que integran...

Acción Sindical

El sindicato de metalúrgicos de Tarrasa...

De procedencia aliada

Roma.—En tren especial han llegado los ministros...

Asamblea de mecánicos

La Unión de Obreros Constructores Mecánicos celebró ayer...

En Cullera Congreso de trabajadores del campo

Ayer empezó en Cullera el Congreso sindicalista...

En Ripoll

Recientemente ha sido fundado en este pueblo...

En Llan de Beal Huelga de panadero

Los panaderos de Llan de Beal se han declarado...

Para los albañiles

Compañeros! A vosotros me dirijo, porque supongo...

De procedencia austro-alemana

Naugen (Alemania), 6.—Respecto a las aseveraciones...

La neutralidad suiza

Naugen (Alemania), 6.—Respecto a las aseveraciones...

La opresión inglesa

Naugen (Alemania), 6.—El periódico s'intelligenz...

Huelga de fotografores: La Asamblea de anteayer

Parad cuenta a todos los compañeros que integran...

Acción Sindical

El sindicato de metalúrgicos de Tarrasa...

De procedencia aliada

Roma.—En tren especial han llegado los ministros...

Del gran crimen

Roma.—En tren especial han llegado los ministros...

Asamblea de mecánicos

La Unión de Obreros Constructores Mecánicos celebró ayer...

En Cullera Congreso de trabajadores del campo

Ayer empezó en Cullera el Congreso sindicalista...

En Ripoll

Recientemente ha sido fundado en este pueblo...

En Llan de Beal Huelga de panadero

Los panaderos de Llan de Beal se han declarado...

Para los albañiles

Compañeros! A vosotros me dirijo, porque supongo...

De procedencia austro-alemana

Naugen (Alemania), 6.—Respecto a las aseveraciones...

La neutralidad suiza

Naugen (Alemania), 6.—Respecto a las aseveraciones...

La opresión inglesa

Naugen (Alemania), 6.—El periódico s'intelligenz...

Huelga de fotografores: La Asamblea de anteayer

Parad cuenta a todos los compañeros que integran...

Acción Sindical

El sindicato de metalúrgicos de Tarrasa...

De procedencia aliada

Roma.—En tren especial han llegado los ministros...

Del gran crimen

Roma.—En tren especial han llegado los ministros...

Liquidación de ropas buenas

EL BAZAR MAS ECONOMICO DE BARCELONA

- Trajes caballero
- Sobretodos caballero
- Trajes niño
- Sobretodos niño

- de 6 a 50 pesetas
- de 20 a 70 "
- de 2 a 20 "
- de 12 a 40 "

- Trajes señora
- Abrigos señora
- Trajes niña
- Abrigos niña

TRAJES A MEDIDA DESDE 30 A 70 PESETAS

- de 13 a 30 pesetas
- de 10 a 30 "
- de 8 a 16 "
- de 11 a 20 "

42 - CARMEN - 42 :: PRECIO FIJO

PRECIO FIJO :: 42 - CARMEN - 42

Convocatorias

Por el Sindicato Unico del Gas, Agua y Electricidad

A todos los compañeros de los tres ramos se les invita a pasar por nuestra secretaría hasta día 18 de enero, a recoger el carnet de sindicado. Al mismo tiempo, rogamos a todos los trabajadores en general que desde dicha fecha exijan el carnet a todo, a quel obrero del gas y agua y electricidad que trabaje con él o tenga relación directa o indirectamente.

Salud a todos.—La Comisión.

A los peones de albañil

La Sociedad de peones, de albañil de la Barriada de Girada convoca a todos sus socios y no socios a la Reunión General Ordinaria, que tendrá lugar hoy domingo día 7 del corriente mes, a las 10 de la mañana, en su local social, calle de Santa Agueda número 40, para asuntos de interés.

No faltéis.—La Junta.

A los pintores

La Sociedad de Pintores de Barcelona celebrará reunión general hoy domingo, a las diez de la mañana, en el local social, Luna, 14, 2.ª, para tratar de asuntos de interés. Se ruega a los socios la puntualidad.—Por la Junta, El secretario accidental.

Los ferroviarios

La Unión Ferroviaria Sección Catalana, celebrará reunión general ordinaria el día 11 del presente mes, en sustitución de la que había de tener lugar el día 4 del mismo, cuya convocatoria se publicará oportunamente.—La Junta Directiva.

Sociedad de Ollivereros y Similares de Barcelona y su radio

Se hace presente a los compañeros socios de esta entidad, que para hoy domingo a las diez de la mañana, en nuestro local al calle de la Independencia, 24, entresuelo, se celebrará reunión ordinaria, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Renovación de la junta Directiva.
- 3.º Tercero. El asunto pendiente de la casa Torras.
- 4.º Cuarto. Asuntos generales.

Esperando vuestra puntual asistencia, os desea salud.—La Junta.

A los constructores de Cajas de Cartón

El Sindicato de constructores de Cajas de Cartón, celebrará reunión general hoy domingo, día 7 del corriente a las 10 en punto de la mañana en el local social, San Pablo, 83, entresuelo.

En dicha reunión se celebrará el Sorteo a favor del compañero Moret. En espera de que no faltéis, os desea salud.—La Junta.

A los caldereros

A los alfareros

Tal vez no os habéis dado cuenta

de lo que significa vuestro abandono, de permanecer tanto tiempo alejados del Sindicato sin motivo, ni razón que lo justifique, puesto que la lucha que sostuvimos el año próximo pasado, llegasteis a tener un poco más de jornal, por la energía de unos cuantos compañeros que supieron sacrificar su interés en beneficio de la colectividad.

No comprendemos vuestra apatía, tratándose todavía más esclavos.

El Sindicato constituye un bloque para contener la avaricia capitalista.

Para demostrarlo, os convocamos a la Reunión General ordinaria que se celebrará hoy domingo, a las diez y media, en nuestro local social, calle de Halba, letra II (Barcelona).

Esperando no faltéis, os desea salud y energía.—Por la Junta, El Presidente.

A los obreros del puerto 1.º y su radio

Compañeros: Se os convoca a la reunión general extraordinaria, que se celebrará hoy domingo, en el local social, Mercaderes, 25, 1.ª, a las diez de la mañana.

Por acuerdo de la Asamblea del 24 del próximo pasado, se tratará del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Lectura del estado de cuentas del mes de Diciembre.
- 3.º Resultado de la entrevista que tuvo la comisión con don Jaime Poble (El Francés).
- 4.º Proposiciones para la buena marcha de la entidad.
- 5.º Provisión de los cargos vacantes en la directiva.—La Junta.

A los socialistas

La Agrupación Socialista de Barcelona celebrará reunión hoy domingo, a las cuatro de la tarde, en su local social, Torrente de la Olla, 30.

Es preciso que todos los compañeros socialistas hagan acto de presencia.

Ateneo Sindicalista

Hoy a las 3 y media en punto, Asamblea especial y general.

4.º Orden del día:

- 1.º Renovación total de la Junta Administrativa.
- 2.º Discutir un comunicado de Arte de Imprenta.
- 3.º Continuación y conclusión del tema: «Es conveniente la fusión de la U. G. de T. y la C. N. del T.»

Se invita al proletariado en general.—La Junta.

Federación Nacional de Ferroviarios Españoles Sección Barcelona-Norte

Se convoca a Junta General ordinaria para el día 5 del actual, a las 9 de la noche, en nuestro local colectivo, en cuya Junta tomará posesión la nueva Directiva y tratarán asuntos de sumo interés.—La Junta.

De Administración

Olesa de Monserrat: Manuel Escarp. Recibidas 14'50 pesetas; 1ª para el pago de 8 suscripciones; y 2ª para el pago de libros enviados. Sobran a tu favor, 0'50.

Carlet: Enrique Llobregat. Recibidas, 11 pesetas, 9 para la suscripción del Casino sdel Republicano, 0'25 para postales de Castellví enviadas; 0'25 de donativo al diario; 0'75 por una suscripción que envié a La Voz del Campesino desde el primer número; y 0'75 por una suscripción de «Los Nuestrós», también desde el primer número; Dirección: Enrique Llobregat, Alapont, 11, Carlet (Valencia); para el pago de suscripciones; y por folios enviados 3 pesetas.

Cervera del Río Alhama: F. González. Recibidas 6 pesetas para el pago de suscripción, la que dejas pagada hasta el 8 de Abril próximo. Contornes en que no avisas cuando envies dinero, y en lo sucesivo lo publicaremos, por si acaso.

Santa Elena: Angel Garcia. No hemos recibido la cantidad anunciada.

Cazorla: Miguel Peña. Recibidas 3 pesetas, para el pago de la suscripción de la Sociedad.

Cazorla: Ramón Farquera. Recibidas 4 pesetas, tienes pagado el mes de Febrero.

Denia: Antonio Gutiérrez. Recibidas 6 pesetas, 3 para pago de tres paquetes; 1'50 por la suscripción de Salvador Livera; y 1'50 por la tuya. Enviaremos los recibos.

Se publicará.

Arbós: Sociedad de Obreros Agricultores. Recibidas 9 pesetas, por suscripción hasta fin de Septiembre pasado.

Balsareny: Vicente Serra. Recibidas 7'25 pesetas, por tu suscripción, 3; 1'90 de una Gramática 1; por la suscripción de Juan Mas; y donativo del mismo 0'25.

Del compañero Manuel Irijoa, de Puenteuduema, hemos recibido 1 peseta para «Tierra y Libertad».

Por conducto del compañero José Vidana, hemos recibido 4'50 pesetas para el pago de paquetes de Bartolomé Rodellas, de Figols.

Castro del Río: Antonio Pérez Rosa. Recibidas 7 pesetas; por paquetes, pago de la subvención 1.

ESPECTACULOS

iTivoli iTivoli!

Hoy domingo a las 3 y cuarto, 1.ª «Las Golondrinas» por G. Romero, 2.ª «Oberla» el pintor». Noche a las nueve y cuarto, 1.ª «Serán el pintor». 2.ª «Mirusa», por Inocencio Navarro. Entrada 60 céntimos.

Teatro de Novedades

Compañía cómico-dramática FRANCISCO MORANO

Hoy, tarde, a las 8. El drama dramático en actos «La casa de las burles», creación de Morano. La comedia en un acto «Francisco».

Noche, las 9 y media. La magnífica obra en actos «El abuelo» (trabajo de Morano). Magnífica, tarde a las 5, p. actor popular. «Solitaria».

Noche: «Solico en el mundo» y «La casa de las burles», Martes «La muerte civil».

Teatro Apolo

Hoy domingo tarde a las cuatro menos cuarto. Los dramas «La catcajada» y «La pasionaria». Noche, a las nueve «El Recobro» y «Las miras del gran mundo».

Frontón Condal

Hoy, tarde, a las cuatro.

Primer partido a las 5 tentos.

Reyes: Carles y Lletor.

Astutis: Irijoy y Chiles.

Segundo partido a las 6 tentos.

Reyes: Carles y Lletor.

Astutis: Carles, Gocaga y Catala.

APOLO - Sección Revue

Paralelo 57

El que se aleja abierto es porque le da la gana.

¡Hay aquí cada tarde... que alegre... ¡y qué al sentido!

LA JUNTA.

Edén Concert

Astuto, 12.—Teléfono, 3338

Todos los días, tarde y noche. Las 8 Papión-Lily Trezor-Chispita-Gloria Nardi-Floriana-Napolitana y 60 bellas artistas españolas y extranjeras.

Royal Concert

Marqués del Duero, 106 y 108

50 hermosas artistas. Estre de GACHAVERA

Music-hall Pompeya

Gran creador de Vaudville y 40 hermosas artistas. Todos los días, tarde y noche

Gran Café de Novedades

Sociedad Andaluza Comercial

Servicio camarero

Gran Sala de Billares

Concierto a diario por el reputado profesor señor Cáceres

Teléfono 106

Restaurant Excelsior

Aperitif et souper tango

Atracciones, Tziganes, Sangries-Boza

Rambó del Centro, 34

Sociedad LA BRICIBRRA

Astuto, 40—30 camareros

Desde las 8 de la noche «ba a las 8 de la madrugada SUPRER TANGO por el más rico castro de baile, avros en Barcelona, Beay-Amado, Arte, verdad.

Patria Chica

Barbá, 16 bis

Grandes aplausos a Merquita, Dora, Elena, Mary Sá, Zaragoza, Anita, Morras, Brasilia, Grae deli, Cobasita i Merita

LA GITANILLA. La reina del baile español

MARUXA

Salón Tango

Unión, 23

Director artístico CARLOS CHIELO MARTINEZ

Las noches alegres del MARUXA son excelentes

Todos los días **Aperitif-Tango** de 7 a 9 p. m.

Gran Imperio

Rosda de San Pablo, 34 y 35.—Teléfono, 4584

El local más artísticamente adornado de Barcelona, 50 artistas, entre las que figuran Luisa Vila, Elo Rá, Nita de Luocaa y la embaista LA TORREBRICA

Mon e Carlo

Astuto, 36.—Teléfono, 4347

IBETTY, FANNY, AMALIA MANFREDI, LUISA VILA, TRIO LIBERTAD

Tarde y noche el éxito del día, en Barcelona: LA GOYITA

Concert Sevilla

Marqués del Duero, 7

Teléfono, 5865.—EXITO de LAS TUDELINAS

reinas del couplet. Tarde a las 6, noche, a las 12, todos al SEVILLA. Ir a reír y admirarlas.

Alcázar Español

Unión, 7

Todos los días, tarde y noche.

Varietés - Vodevil: Soupar - Tango

Folies Bergère

Teléfono, 3329

Music-hall Perfidia

Exito extraordinario de las diez cantantes madrileñas y Lus Velina - Perilla - Negrita

Irredentible-Irredentible-Micreana-Irredentible

Use-TIS y repatriada de LA MADRILE. Exito de la mejor intérprete

Bella Emilia

Gran Café Catalán

Sociedad Gato Palas.—Rambó de Santa Mónica, 6.—Todos los días grandes bailes

Servicio por simpáticas camareras.

AGENCIA TEATRAL PALACIO

KDT

17 Guardia, 7. Grandes bailes tarde y noche. Servicio a cargo de distinguidos seducidos. Salón de baile.

mañana de las mejores marcas. Hermoso salón.

KDT

La Rumba

(Antigua Girada) SAN RAMON 8

SERVICIO POR ELEBANTES GANERAS

Grandes bailes por una reputada Banda

CONSUMACIONES DE MARCA

NOVELTY

Moderna Music-hall

Marqués del Duero, núm. 85.—Teléfono 1807

La Cibeles

Mendibál, 11.—Concierto y baile todos los días tarde y noche. Exito de las notables artistas Nita, Napolitana, Fregolina, Fernand, Fajale, F. Lix, Africana, Hermosa SARO y FLORICELDA. Próximamente grandes bailes y repatriada de COCHITA TAPIA.

La Buena Sombra

CENTRO DE RECREO

Grandes bailes tarde y noche y concierto ardes y noches alegres

Aperitif continuu.—Exit capadidido

ENTRADA LIBRE.—Precios económicos

Moulin Rouge

Vila y Vila, 99 y 97.—Teléfono, 4188

Exito de Hermosa Yee-ee, Nita de Luocaa, Vanda Kozit, Carlota Palma y Campesina

Compañía vodelle de Puppis Sasa, de la que forma parte Popita Conde. Hoy, tarde y noche, «LA VOZGANA de Puppis».

La Bombilla

San Pablo, 75

Grandes bailes tarde y noche por una reputada banda. Servicio imborrable.

Madrid-Concert

Duero, 100

Music-hall de primer orden.—Empresa Chilena

Exito de la compañía de vaudeville que dirige Pepe Alfonso. Lujo de decoración. Presentación de primer orden. Magnífico decorado. Acordada interpretación. Todo el mundo al Madrid-Concert. Grandes oraciones. Trio Makoli. Baillaros internacionales Fanny Griza, Candolista Rosita Ferrero, reina de los bailes pianos. Entrada libre. Consumación, 30 céntimos. Servicio estenado.

La Suerte Loca

Estrella, 13

Teléfono, 348

Artistas franco-españolas. Grandes bailes, tarde y noche. Servicio por 40 bailarinas.

Imprenta, Este, 16.

EL FARO

HOSPITAL, Núm. 127 - - - - - BARCELONA

Trajes a medida para caballero de 25 a 100 pesetas

Gabanes " " " " 35 a 100 "

Ropas confeccionadas Géneros de punto, sombreros, gorras, Trajes: Azul tina, pañas, castor, paten, etc.

para caballeros y niños, baratísimo camisería, corbatería, etc. a precios económicos

Precio fijo - - - Economía verdad